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本报菏泽2月23日讯(记者
崔如坤) 23日，齐鲁晚报记

者从菏泽市政协十五届一次会
议提案组获悉，会议期间，市政
协委员、政协各参加单位和政
协专门委员会，积极通过提案
建言献策、履行职能。截至23日
12时，大会共收到提案431件，
其中，各民主党派市委、工商联
提案30件，占7%，委员个人提
案335件，占77 . 7%，联名提案
66件，占15 . 3%。

经济建设方面93件，占
21 . 6%。内容涉及：进一步加快
电商产业发展；实施旅游兴市
战略；推进农村“三产融合”；推
进精准扶贫；构建“工匠+服务”

电商发展模式，推动菏泽个性
化“O2O”电子商务平台建设等。

政治建设方面 8 件，占
1 .9%。内容涉及：推荐网络问政
工作的开展；建立法治文化广
场、法治文化一条街；加强农村
妇女权益保护等。

文化建设方面6 3件，占
14 . 6%。内容涉及：建立菏泽文
化研究院；加快职业教育发展；
加快菏泽创业大学建设；加强
涉黄涉暴网络游戏监管；加强
传统古村落保护等。

社会建设方面240件，占
55.7%。内容涉及：规范养老机构
发展；加快食品安全体系建设；
推动淘宝村镇就地城镇化等。

生态文明建设方面25件，
占5 . 8%。内容涉及：推进海绵
城市建设；加大河流污染治理
力度；推动燃煤锅炉升级改造；
加强秸秆焚烧管控与综合利
用；综合防控治理雾霾等。

总体来看，本次会议提案
选题准确，内容丰富，提出许多
有价值的意见和建议。高度关
注民生，涉及教育、医疗、养老、
扶贫、城市管理等方面的提案
占比较高。市政协提案委员会
将按照有关规定，严格进行复
审和终审，确定提案承办单位，
按程序及时交办。对不予立案
的提案将作为信件转交有关部
门参阅。

参参政政议议政政热热情情高高 民民生生提提案案最最热热门门
市政协十五届一次会议期间收到提案431件，涉及民生的提案占比最高

孙爱军参加政协医疗卫生界委员分组讨论：

构构建建““大大健健康康””服服务务体体系系，，
建建设设““健健康康菏菏泽泽””

本报菏泽2月23日讯(记者
邢孟) 23日下午，菏泽市委书记
孙爱军参加政协医药卫生界分组
讨论，和各位委员一起审议政府
工作报告。孙爱军要求医药卫生
界委员紧紧围绕健康菏泽建设这
个中心，坚持“以基层为重点，以
改革创新为动力，预防为主，中西
医并重”的工作方针，努力推动全
市医疗卫生事业发展取得新突
破，服务水平实现新提高。

分组讨论时，孙爱军首先就
解维俊同志所作的政府工作报告
和刘勇同志所作的政协常委会工
作报告表示了赞同。孙爱军说，近
年来，全市广大医疗卫生战线的
同志们，认真落实市委、市政府的
决策部署，深化公立医院综合改
革，全面推行基本药物制度和分
级诊疗制度，持续提升医疗服务
能力，加强和改进人口计生工作，
公共卫生服务体系日益完善。积
极参与经济建设，生物医药产业
规模越居全省前列。在此，他代表
市委、市政府向全市医疗战线的
工作者，向关心支持医疗事业发
展的各界人士，表示衷心地感谢。

在听取完医疗卫生界委员的

讨论发言后，孙爱军结合几位代
表的发言和菏泽实际，提出了四
点意见：牢固树立“大健康”理念，
引领“健康菏泽”建设；加强医疗
卫生服务体系建设，促进基本公
共卫生服务均等化；全面推进公
立医院综合改革，缓解群众看病
难、看病贵的问题；大力发展生物
医药产业，打造中国北方医药城。

最后，孙爱军希望医疗卫生
界紧紧围绕健康菏泽建设这个中
心，坚持“以基层为重点，以改革
创新为动力，预防为主，中西医并
重”的工作方针，努力推动全市医
疗卫生事业发展取得新突破，服
务水平实现新提高。

本报菏泽2月23日讯(记者
崔如坤) 23日下午，菏泽市委副
书记、市长解维俊参加政协文化
艺术界、体育界分组讨论，和各位
委员一起审议政府工作报告。委
员们结合各自工作实际积极发
言，在听取完发言后，解维俊表
示，对大家提出的意见建议，市
委、市政府一定会认真研究吸纳，
充分运用到今后的工作实践中。

解维俊在随后的讲话中指出，
文体事业在政府全局工作中的地
位非常重要。去年市委、市政府克
服困难，启动了总投资27 . 6亿元的
市民文化中心、体育公园、全面健
身中心等三项工程建设，无论是在
提升城市形象和文化品位，进一步
完善城市功能，还是在满足人民群
众不断增长的文化需求上，都具有
十分重要和深远的意义。

今年，将继续把文体事业作
为政府工作的重要内容，建设便
民惠民体育公共服务体系。大力
发展文化产业，建设好文化产业
示范园区和基地，完善现代公共
文化服务体系，努力实现公共文
化体育服务标准化、均等化、社会
化发展。

解维俊要求，文化艺术体育
界委员要充分发挥应有作用，继
续对文化体育事业改革发展多调
研、多思考，围绕加快全市文化体
育事业发展，积极建言献策，提出
合理化建议，积极组织创作一批
具有鲜明地域特色、具有较高艺
术水准、具有较高市场占有率的
优秀作品，既能丰富基层民众的
精神文化生活，又要打磨出高水
平的艺术精品。

解维俊表示，政府也将进一
步加大对文化体育工作的支持力
度，齐心协力把各项工作做好，切
实提高全市人民群众对文化体育
事业的满意度。

解维俊参加政协文化艺术界、体育界分组讨论：

繁繁荣荣文文体体事事业业
让让群群众众生生活活有有滋滋味味

本报记者 邢孟

23日，记者从市政协十五
届一次会议上了解到，本次会
议期间收到的提案内容涉及到
经济、政治、文化、社会、生态文
明建设五个领域，针对去年社
会关注度较高的雾霾、养老、农
村彩礼、校园安全、网约车等热
点话题，政协委员们也提出了
意见和建议。

多种养老形式相结合，

让老人老有所养

目前，菏泽市的老年人口
已达150多万人，其中空巢老人
数量占老年人口的50%左右。
养老问题也成为了市民们长期
关注的一个热点。为此，近几年

来，菏泽也在大力发展养老服
务体系，建设敬老院、社区日间
照料中心、农村幸福院等养老
机构，让老年人老有所养。

为此，不少政协委员也纷
纷提出推动“居家养老”、“加快
发展医养结合养老等机构发
展”的建议，缓解社会养老的压
力，也符合目前养老的需求。此
外，还有政协委员提出“互联网
+养老服务”的新的养老模式。
通过建设菏泽养老公共服务平
台，采用政府资助和市场化运
作方式，利用互联网技术和移
动APP实现平台与客户的互
动，充分利用互联网、物联网和
大数据等新技术及新途径，为
老年人提供更便捷、经济、全
面、贴心的养老服务，为菏泽市
老龄服务工作提供创新驱动
力。

移风易俗，

让乡风民风美起来

近年来，部分地区流行的
“高价彩礼”成为市民谈论的热
点，不少人为娶媳妇负债累累，
甚至返贫。为了遏制这种不正
确的婚恋观，菏泽正在大力推
进乡村文明行动移风易俗工
作，破旧俗、树新风，逐步扭转
恶俗陋习，使乡风民风美起来。

这个问题同时也引起了一
些政协委员的关注，他们也在
自己的提案中提出建议政府继
续加大“移风易俗”的宣传和教
育，改变现行的“巨额礼金”和
隐形的“一动不动”彩礼风气，
建议政府把优秀传统文化教育
植入农村家庭，同时把最新的
国家政策及时传达，让农村家

庭了解到“大众创新，万众创
业”的好政策，鼓励农村青年和
家庭改变观念，把有限的资金
用于创业和致富上，为农村经
济增加动力，给农村青年增添
活力。

加强环保约束，

增强菏泽“气”质

在刚刚过去的2016年冬
天，空气质量已经成为市民关
注的焦点，雾霾成为亟待解决
的问题。

政协委员也在自己的提案
中提出了几点建议：如开展大
气污染防治计划，合理调整产

业结构，逐渐淘汰高污染产业，
加大推行清洁能源使用；加大
机动车污染治理，大力发展公
共交通；加快推动排污权交易，
针对电力、钢铁、石化、建材、有
色等重点行业建立区域主要大
气污染物排放指标有偿使用和
交易制度，用市场手段降低污
染物排放等措施。

要从根本上解决雾霾问
题，要认真分析城市经济发展
的特征，合理解决人力资源矛
盾，加快经济发展转换模式，将
生态文明建设放在工作首位，
实现经济与人口资源和谐发
展，才能将菏泽建设成为天蓝、
地绿、水净的美丽城市。

提案内容涵盖政治、经济、文化、社会、生态文明建设五大领域
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会议期间委员向提案组提交提案。本报记者 崔如坤 摄
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